

# FRATERNIDAD

PERIÓDICO RADICAL Fundador: J. Botella Asensi

SUSCRIPCIONES

Pago anticipado  
Un mes 50 céntimos

ANUNCIOS

a precios convencionales

ADMINISTRACIÓN

San Nicolás, 73

Teléfono 317

Número suelto 5 céntimos

Alcoy.--Sábado 26 Octubre 1918

Año XI--Núm. 442

## Críticas circunstancias

España entera está de luto tras los sinsabores del hambre; las desdichas y los horrores de una epidemia perturbando los hogares.

Por incuria de nuestro gobierno nos encontramos invadidos por una enfermedad altamente contagiosa, porque nada se hizo en los primeros momentos de su aparición y nada se hace que no sea una mogiganga en cuanto a medidas de profilaxis se refiere.

De todos es conocido el hecho, de que hasta hace poco, los emigrantes de Francia venían en coches juntamente con los demás viajeros; que la inspección sanitaria, solo era aparente en las estaciones de llegada, sin medios ni recurso alguno para poner valla a los infectados que difundían los gérmenes a los cuatro vientos.

Y estos cargos que se pueden hacer hoy al gobierno, por la manera como ha procedido en un asunto de tan capital importancia, son hoy más acerbos por su conducta pasiva en las medidas tomadas para luchar con la epidemia ya constituida.

Aquello de que la salud del pueblo es la suprema ley, no se ve por ninguna parte.

Los médicos yacen desarmados para hacer frente a la infección. Es un dolor presenciar a diario cómo la muerte se ceba en los invadidos por carecer de los elementos necesarios para vencer la enfermedad, o por no poderlos obtener por su carestía.

Aquí en Alcoy estamos en unos momentos críticos; tras un período epidémico en que la infección presentó el carácter más benigno o el de la forma simple, llamada fiebre catarral, los casos graves van menudeando; las bronco-neumonías se suceden, el número de defunciones va aumentando, y sin embargo, en las farmacias no pueden proporcionar, por carecer de ellos, los sueros reconocidos como curativos.

Nadie se cuida de precaver estas deficiencias que nos ponen al nivel del más apartado villorrio,

no obstante las reconocidas dotes de un inspector municipal de sanidad que se desvive con sus sabias determinaciones, para hacer frente a los peligros que nos amenazan.

A su tenacidad y altas dotes de ciencia, emancipadas de toda presión política, se debe la extirpación de todo foco de infección.

Se evacuaron del casco de la población todos los depósitos de trapos que en contra de las Ordenanzas municipales existían instalados en muchas calles a ciencia y paciencia de sus habitaetes.

Se limpiaron todas las plantas bajas, de reses vacunas y cabrías que existían por doquier, y no queda ningún individuo en esta población que, gracias a él, dejara de ser vacunado haciendo de la infección verídica una enfermedad rara.

Estamos altamente satisfechos de sus buenos servicios, porque si nada de todo esto ha tenido valor ni independencia para llevar a cabo, no cabe duda que lo realizará, salvándonos en estos críticos momentos de la amenaza que pesa sobre la población, de exacerbarse la epidemia que padecemos.

RÁPIDA

## Realidades

Los acontecimientos de nuestros días se caracterizan por una continua renovación de las cosas. Son de tal índole y tan visibles las mudanzas, que al más romo de entendimiento sugieren la posibilidad de grandes y próximas transformaciones. En el ambiente político-social palpita vibrante el ideal anhelado, haciendo todos caso omiso de los rumores sobre minucias políticas y absurdas conciliaciones, que afirmamos rotundamente han de resultar del todo infructuosas.

Las figuras representativas de la política arcaica se esfuman... Los famosos hacendistas y los grandes hombres de Estado, aún al uso en este desgraciado país, caen en el más espantoso de los

ridículos, mientras que con el soberano imperio de los ideales que hasta hace unos meses tildaban muchos de casi utópicos, el mundo social y político se nutre esencialmente de la savia revolucionaria...

Y tengan buen cuidado los gobiernos de nuestros días de no poner en práctica sus clásicos resortes, pues ellos resultarían absolutamente ineficaces. Será en vano que se pretenda remozar las viejas usanzas... Ahora hay que transigir, hay que conceder, hasta hay que anticiparse a las demandas del pueblo...

Que nuestros gobernantes son de demasiada altura para bajar hasta el pueblo y pulsarle; lo sabemos. Apelarán, seguramente, a las concesiones con apariencias de equidad, a la generosa donación de lo menos para conservar lo más, y hasta acudirán al uso y abuso del mismo lenguaje revolucionario de que se sirven las masas ansiosas de justicia; pero todo resultará ineficaz, repetimos, puesto que el ambiente político-social está saturado de las ideas del porvenir, de los anhelos emancipadores y que, a no tardar, privará en absoluto, sobre toda otra contienda, la contienda social y económica encarrada en este lema: «Liberdad, Igualdad, Fraternidad».

PROMIS.

DE PARÍS

## La hora humanitaria

Mientras los ejércitos de Alemania, violando la neutralidad belga, y aprovechándose de la trágica equivocación de Jaurés que obligó a retirar las tropas francesas «diez» kilómetros a retaguardia de la frontera, invadieron lo más rico, saneado y productivo del territorio francés; cuando Kluck, ebrio por su victoria de Charleroi, llegaba a 35 kilómetros de París; cuando por todas partes comenzaban a prepararse los funerales en honor de Francia, y los poetas atormentaban la lira buscando acentos épicos para cantar el triunfo del invasor, «nadie», nadie elevó su voz pidiendo una tregua de paz. Las

ruinas, los incendios, los crímenes y las devastaciones dejaban insensibles sus epidermis humanitarias, y la sangre derramada por belgas y franceses al defender sus hogares y sus familias no encendió en «nadie», en nadie el fuego de un lirismo pidiendo tregua en la matanza. Mientras los aliados llevaron «las de perder»—como se dice en la germania madrileña—todo el mundo olvidó su pacifismo, o para callarse, o para caer en éxtasis ante el 420 austriaco que redujo a escombros los fuertes de Lieja y de Namur. Ni el arrasamiento de las ciudades, ni el éxodo trágico de las poblaciones, ni el bombardeo de pueblos indefensos hicieron recordar a nadie que la guerra es un azote y que el deber de todos los humanos era procurar un término que pusiera fin a la matanza. Esto podía ser insensibilidad, podía ser indiferencia... Era algo peor.

Ha bastado que la victoria cambie de real, que el águila bicéfala plegue sus alas cegada por la sangre de los espolazos del gallo francés, para que de repente, y como movidos por un resorte, los pacifistas hayan recordado que lo eran, y nos atruenen los oídos un día y otro día pidiendo generosidad al vencedor, y amenazándole con todas las furias del Averno si devuelve golpe por golpe, devastación por devastación. Pues bien, eso es una cobardía, mejor aún, es una canallada. ¿De manera que si ahora los aliados vencen, deben entrar en Alemania con guantes y sombrero de copa, pidiendo permiso a los vecinos por la molestia? ¿De manera que el ejército justiciero que manda Foch ha de entrar por tierras de Alemania limpiándose el calzado para no manchar el adoquinado de las calles por donde pasó el ejército de destrucción? ¿De manera que cuando la guerra acabe, los únicos países destruidos, arrasados, arruinados, serán los que tenían razón? ¿De manera que bastará que el kaiser abdique en su segundo o tercer hijo, que grite «kamerad» como el zar búlgaro, para salvarle de represalias?

Pues, miren ustedes: yo soy hombre incapaz de hacer daño a una mosca, pero si ocurriera tal cosa, renegaría de todas mis simpatías.

Yo oigo decir que el pueblo alemán no ha tenido la culpa. ¿Y el pueblo belga? ¿Y el pueblo francés? ¿Es que los centenares de miles de ciudadanos que vivían pacíficamente en las provincias de la fron-

Construcciones Electro-Médicas

**V. MARZAL**

Radioterapia :: Electroterapia :: Accesorios :: Pantallas ::  
 :: Telegrafía sin hilos :: Tubos :: :: :: :: Motores

Avellanas, 3.-VALENCIA

Oficina de Farmacia Moderna y Laboratorio de Análisis y Esterilización

DE  
**LUIS BATILLES**

QUÍMICO FARMACÉUTICO

Escrupulosa elaboración de medicamentos con substancias químicamente puras, exacta dosificación, sueros, vacunas, soluciones inyectables, oxígeno, ortopedia, especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras, aguas minero-medicinales. Trousseau para partos y operaciones, etc., etc.

Calle de San Nicolás, núm. 22 - (Frente al Círculo Industrial)

Teléfono 516 : ALCOY

**GOTAS GRIEGAS**

Tiatura instantánea  
**¡Fuera causa!**



4 ó 5 gotas

bastaron para rejuvenecerme de tal manera, que de viejo despreciable me volví joven hasta el extremo de dislocar a las muchachas apenas me veían.

Venta exclusiva en esta plaza

**Casa Chordi**

Polavieja, 15  
 ALCOY

FÁBRICA DE LICORES ANISADOS Y JARABES

Francisco Gadea Fenollar  
 PLANES (ALICANTE)

Representante en Alcoy:  
**VIRGEN MARÍA, 97**

Depósito de Borrás y desperdicios de Fábrica para abonos

Especialidad en Borrás :: para Colchones ::

**Antonio Coloma**

SAN JUAN, 33 y 35

— ALCOY —

# USAD LA CREMA ÚNICA

(Antigripal) Marca registrada

Evita el contagio de la grippe por su acción destructora del germen

DE VENTA: POLAVIEJA, 4

Bodegas Alto Júcar

**Rafael Miralles Pastor**VINOS FINOS DE MESA Y POSTRE  
se sirven a domicilio  
AGUARDIENTES, LICORES Y JARABES

San José, 7 - - - - - ALCÓY

estrella que brilla orientadora en la negrura solitaria de la Noche. Miradme sonrientes. Yo siento que mi espíritu se renueva en una juvenil ansiedad anhelante.

Miradme de vuestro triste mirar enigmático. Mi alma sueña tímidamente, en una indecisa melancolía ideal y vaga.

¡Miradme siempre fijos, muy fijos, oscuros ojos enigmáticos y sablos!

JUAN CHABÁS Y MARTI  
En Otoño. Madrid, 1918.

**Hay que hacer algo práctico**

En breve se celebrará una Asamblea de Juventudes Radicales en Madrid.

El solo anuncio de esta Asamblea ha inspirado una satisfacción de grata acogida en los organismos integrados y dirigidos por el elemento joven, deseoso siempre de lucha y de figurar en la vanguardia de todo movimiento que tienda a la mejora y regeneración del estado apático en que está sumido este desgraciado país.

Las ansias de luchar en beneficio de una patria grande y esplendorosa donde dejar bien sentados los cimientos de una igualdad social, ha sido el renacimiento y la inspiración de los pueblos que hoy luchan—y que lograrán a tiempo no tardar—el resplandecimiento de una nueva epopeya, de completa liberación de los pueblos.

Basándose en este resurgimiento mundial, quizá será de gran oportunidad el que nos congreguemos en asamblea las fuerzas vivas de que está dotado el Partido Radical, para demostrar y exponer a la opinión pública cuáles son los males a que nos obligan los gobiernos de la monarquía a vivir distanciados y menospreciados de las nuevas corrientes de progreso que invadirán el mundo.

Hay que ir a la Asamblea y dejar bien sentados los puntos sobre los cuales se deslizará la trayectoria a seguir de este ejército de vibrantes y enérgicos luchadores que quieren salvar a España de las corruptelas monárquicas.

Sea nuestro esfuerzo supremo y nuestra entereza de espíritu fuerte como el acero para lanzar al rostro de los bien hallados, el estigma de cobardes y ladrones.

Son momentos de excepcionales circunstancias y debemos acudir a hacer algo práctico allí donde pueda ser útil la expresión de nuestro cerebro y el aplicamiento de nuestras fuerzas herculares para barrer todo lo caduco y carcomido que se cobija en este suelo. Las Juventudes Radicales deben mandar un representante para debatir con energía y explicar la orientación de sus respectivas agrupaciones.

Hay que hablar claro y raso: Nada de rodeos ni de discursos que tiendan a dar placer a la boca de algún equivocado, que crea todavía en la eficacia de la palabrería y en sus resultados prácticos.

Hay que demostrar que bajo un régimen monárquico no es posible que se resuelvan los grandes problemas nacionales de pura vitalidad para la buena marcha de este país. Hay que señalar con el dedo quiénes son los causantes de nuestra agonía y aplicarles su merecido con severidad y sin contemplaciones, sean quiénes sean. Tenemos una gran misión que cumplir y debemos ventilarla en la Asamblea, donde se dé perfecta cuenta al país y donde puedan tener mayor eficacia los efectos. Prestemos juramento de lo mucho que hay que hacer, y que no se pueda decir que ha sido una Asamblea más, acompañada de nuevas amenazas. Digamos al monarca que su presencia y regencia es fútil para los los intereses de la Patria y que se marche cuanto antes.

La Asamblea se celebra en Madrid; esto implica una gran importancia y una noble característica, por tratarse de aplicar el remedio allá donde aposenta el enfermo.

JUAN VALERO.

LOS PATRIOTAS

**UNAMUNO**

IV

Gabriel d' Anunzio, el gran poeta italiano, cuando su patria noble y valerosa decidió a intervenir en la contienda que fenece, optando por la defensa de la libertad ultrajada y no por la suicida acción de abstenerse cobardemente como otras naciones, supo apartar la musa que le inspiró tan sublimes poemas de amor y puso su pluma y su meritosísimo valor personal al servicio de su patria; alistándose como soldado, efectuó temerarios vuelos sobre los países enemigos, exponiendo su vida mil veces, y con una sola arma, su formidable pluma, logró persuadir a quien leyó una de sus célebres proclamas de la errónea e injustificada fe que ponían en la defensa de una causa por demás arbitraria; su voz, expresada en inimitables párrafos, llegó al corazón de

los soldados que más tarde pidieron la paz como única salvación de su patria...

D. Miguel de Unamuno, el ex-catedrático de Salamanca, el pensador profundo, uno de los más grandes hombres de la literatura contemporánea española, de indiscutible prestigio personal, también, siguiendo nobles ejemplos, nos reveló con maravillosa oratoria en la plaza de toros de Madrid, en el mitin organizado por las izquierdas, en sendos artículos después, y últimamente en su discurso del Palace Hotel con motivo del homenaje en desagravio por haberles tachado sus artículos la mano insensata del fiscal al patriarca de las letras españolas, al insigne autor de los «Episodios Nacionales», al maestro Cavia y a él, que era un soldado del pueblo para luchar por el advenimiento de la República, único medio, según su autorizada opinión, para que la patria sane de los males que sufre; y al leer estas frases valientes, nacidas de tan gran erudito, no podemos dudar un momento de que España, por fin, entró en el camino de la regeneración y que se-

rá llevada por hombres eminentes que anteponen el porvenir de la patria a los honores que fácilmente conquistarían con su talento y sus particulares méritos.

La confesión no tiene eufemismos de ninguna especie. Unamuno no es un político a quien pueda ponerse en duda, o mejor dicho, no es político; su labor no es política, es obra práctica y con ella tenemos el mayor ejemplo para guiar nuestros actos; contra lo que vanamente expuso un socialista pesimista en extremo, podemos afirmar que España tiene hombres con programas completos, dispuestos a gobernar cuando el momento sea propicio; tiempo ya es, pero aun falta que la obra se consume con la persuasión de los que nos combaten con equivocada fe, resta aún la convicción de una insignificante parte del pueblo, que no ve, en su ignorancia, la verdadera senda que le conduciría a un estado más equitativo.

Consignamos este importante factor en el haber de nuestra causa con el mayor orgullo, pues estamos seguros de que sumando elementos tan valiosos, será más grande, más seguro y más próximo el triunfo de nuestra causa para bien de España.

RAFAEL PICÓ RIPOLL.  
Barcelona, Octubre 1918.

Imprenta FRATERNIDAD

**INSTITUTO CLÍNICO**

DE

ELECTRICIDAD MÉDICA, RAYOS X Y RADIUM

**Doctor A. Batllés**

Rayos X de gran potencia, Rayos ultravioleta, Sol artificial de altura, Baño de luz tricolor y todas las aplicaciones médicas de la electricidad

**EMANATORIO DE RÁDIUM Y AGUAS RADIOACTIVAS**

Primeros establecidos en Valencia para la cura radical del Reumatismo, Artritis, Gota, Litisis arenal (Cólicos nefríticos, Arenillas), Neuralgias y todos los trastornos producidos por el ácido úrico

TRATAMIENTO ESPECIAL  
del Cáncer, Tumores y Ulceras malignas, por la Electrocoagulación térmica y los Rayos X muy penetrantes

San Vicente, 120 De 10 a 2 y de 5 a 7

**VALENCIA**

**CASA CHORDI (SUCURSAL)**

Polavieja, 8 y 10

Gran casa de confecciones y novedades. :- Variada colección de gabanes, impermeables, gabardinas, trajes para caballeros y niños abrigos y gabardinas para señora, blusas, delantales, peletería y ropa blanca

Paraguas, guantes, monederos, corbatas y perfumería

Los abrigos y gabanes se confeccionan a medida, y presentamos para la elección, 23 modelos y una variada colección de tejidos

**PRECIO FIJO ——— VENTA AL CONTADO**

NOTA. Previo aviso, la dependencia de la casa presentará a domicilio los artículos que puedan interesar al cliente.

era, y que hoy se encuentran arruinados, sin casa ni hogar; es que los ancianos muertos en cautividad; es que los paisanos fusilados, es que toda esa humanidad violentada, violada, maltratada, tenía culpa alguna? ¿Es que la devastación sistemática que consiste en volar con dinamita ciudades enteras, en incendiar otras, en arrasar los sembrados, en serrar los árboles frutales, en no dejar ni una piedra ni una yerba en pie, es que todo eso ha de ser olvidado, perdonado?

No. ¿Quién pide que tal cosa sea posible? En Suiza, un desertor francés, un anarquista: Guilbeaux; en Francia, Longuet, nieto de Carlos Marx, un alemán; en España, todos los germanófilos. Pues no será. Y no será, porque si tal cosa se realizara, se abrirían millones de tumbas clamando venganza. Aquel desacreditado aforismo español de que la letra con sangre entra, encierra una ejemplaridad sin igual. Mientras el pueblo alemán vea sus ciudades intactas y no conozca las miserias del éxodo y de la invasión, permanecerá extraño a las enseñanzas y a los horrores de la guerra. Es necesario darle una lección de cosas. Cuando el pueblo alemán vea en su propia casa los horrores de la invasión que han visto y soportado los habitantes del Norte de la Francia, entonces y solo entonces se darán cuenta exacta de lo que es una guerra, y el espanto de su contemplación se transmitirá a varias generaciones, quitándoles las ganas de volver a empezar.

¡Basta de ruinas! De acuerdo. ¡Basta de sangre! De acuerdo. Pero esa es la teoría de todos los Casanovas, y de todos los Pasos Largos cuando se ven entre una pareja de la guardia civil. Lo cual no quita para que sin tener cuenta de sus buenos sentimientos los manden a presidio. Desgraciadamente, esa teoría de perdón a «destiempo» es lo que España ha venido practicando en Marruecos, y el resultado, a la vista está: mientras Liautey ha conseguido que el Marruecos francés «ayude» a la Metrópoli, nosotros continuamos no pudiendo salir de casa sin escolta. En toda guerra de nación a nación como de individuo a Sociedad, es preciso que el castigo sea ejemplar por todos aquellos crímenes que caen fuera de los impulsos del ideal. Es preciso que acabada la guerra, vengan los alemanes guía en mano a visitar las ruinas de Francia. Que se dediquen a reconstruir las suyas propias. Yo no pido venganza, pido castigo; no pido conquistas, pido justicia. Todavía hace dos noches, los aviadores alemanes han bombardeado los hospitales de Chalons-sur-Marne, «matando a 50 enfermos». Y mientras tanto, los franceses habían bajado a las cuevas a todos los prisioneros alemanes. ¿No hubiera sido más lógico que las bombas mataran 50 prisioneros, y que los enfermos hubie-

ran estado en los sótanos? Pero es que los franceses, a pesar de las crueles lecciones de la experiencia, continúan creyendo que el signo de la Cruz Roja sobre un hospital es una garantía, cuando precisamente es la indicación soñada por el enemigo.

Yo creo firmemente que al humanitarismo francés repugnará aplicar la pena del Talió, y que, como todos cuantos llevan en el alma la imbécil llama de la bondad, se quedarán con los golpes tan pronto como el enemigo haga un acto de contrición. Estoy convencido de ello. Pero estoy convencido también de que entonces, vencida por las armas, la verdadera vencedora no será Francia, la humanitaria, sino Alemania. Porque en la vida de las naciones, la satisfacción de haber procedido humanamente, lealmente, generosamente, podrá tener repercusión dos siglos después en la historia, pero el error de esa generosidad lo pagan varios millones de cadáveres, y el trabajo forzado de varias generaciones.

Todos los que en esta hora victoriosa piden a los aliados que sean generosos para con el vencido, no pueden ser otros que los cobardes que en el año de 1914 se escondían en el rincón de su eunuquismo intelectual por miedo al 420 que demolía las fortalezas de Namur.

M. GARCÍA RUEDA.

De «El Pueblo»

**Lerroux****a nuestros hermanos de América**

Nuestro ilustre jefe nacional don Alejandro Lerroux, ha remitido al digno presidente del Centro Español de Unión republicana de Buenos Aires la siguiente carta:

Sr. D. Manuel R. Rodríguez, Presidente del Centro Español de Unión Republicana.

Buenos Aires.

Amigo y correligionario: Por conducto de Baldomero Falgueras, este excelente amigo, que vive en perpétua añoranza de las tierras argentinas, he recibido, con los mensajes y documentos que ueste-

des se sirvieron dedicarnos, noticias muy agradables respecto al resurgimiento del espíritu republicano en la colonia de nuestros compatriotas, que se ha traducido magníficamente en organizaciones, por cuya prosperidad, perpetuidad y eficacia hago los más ardientes votos.

El alma nacional española se espante, pero no se disuelve; y así lo demuestra ese resurgimiento que, sin previa comunicación ni pactada inteligencia, responde como eco espontáneo a la disposición de ánimo con que empiezan a manifestarse unidas las izquierdas.

Este síntoma demuestra como estimulante consolador que hay un estado de conciencia común a toda la democracia española, que percibe la gravedad de las circunstancias y procura capacitarse para tomar sobre sí la enorme responsabilidad que le corresponderá a la hora de recoger del arroyo el Poder público, abandonado y deshonrado.

Empieza a manifestarse en la propaganda de los hombres representativos de esta democracia un sentido de realidad antes ausente, y he visto, como uno de mis mayores triunfos, que todos han sabido identificarse en aquel radicalismo redentor de los pueblos en sus horas trágicas, que se caracteriza por un alto sentido de gobierno, deseo de realizar la justicia por encima de la ley, y aun contra la ley, cuando ella significa la conservación de intereses creados, bajo cuya pesadumbre se hunde la patria.

Yo creo con vivísima fe en la proximidad de la revolución, cuya expresión política no podrá ser otra que la República, y me dispongo con todas las energías de mi voluntad y con el mismo espíritu de sacrificio que fué tónica constante de mi conducta en la vida pública, a coordinar los elementos necesarios para que el cuerpo nacional, casi moribundo, en la hora de la paz, que se aproxima, se incorpore, revestido con toda la grandeza de nuestra historia, a pedir el puesto que corresponde a nuestra raza en el concierto de las democracias europeas que van a elaborar una nueva civilización.

Yo deseo que cuantos sientan en su alma el amor a la patria y no hayan perdido la fe en los altos destinos de la raza, dondequiera que estén, sepan irradiar aquel calor de vida y aquella dinámica moral que abren curso y facilitan camino en el mundo a los pueblos deseosos de redimirse.

Los republicanos españoles que completaron su personalidad en las nobles luchas del trabajo, libradas en la Argentina, estuvieron siempre identificados con nosotros. Yo confío que en los momentos que se acercan sabrán ser en esas tierras los cónsules de nuestro espíritu y los embajadores de nuestras empresas; y que de allá nos vendrán ecos de voces amigas para fortalecer las energías de los que estamos luchando y habremos de luchar más aún.

Salude usted en mi nombre y en el del partido que dirijo a todos sus consocios, y reciban ellos y usted nuestro efusivo abrazo fraternal de amigos y correligionarios.

ALEJANDRO LERROUX

**LA GRIPPE**

se combate usando diariamente el

**COÑAC TERRY**

Representante en Alcoy:

**ANTONIO SEMPERE JOVER**

Lauria, 3 — Teléfono 424

Para FRATERNIDAD

PROSAS BREVES

**MADRIGAL VAGO...**

Mírame fijo, muy fijo. Clava tus ojos en los míos. ¡Así! Cuando sonrías mi alma parece que se renueva, y siento en mi pecho brotar bellas ilusiones.... Sonríe dulcemente, vagamente, con tu fina sonrisa encantadora.

Mírame siempre, como me miras ahora... ¡Así! ¡Oh, como es bella la tristeza de tus ojos enigmáticos, tus ojos oscuros y sabios!

Yo siento hondamente la caricia estremecedora y trémula de tu mirar, que despierta en mi espíritu un anhelo infinito de amores eternos. Amores ocultos, brotados en el misterio, como sagradas flores inmortales en el Jardín encantado de lo Desconocido. Mírame fijo, muy fijo. Clava tus ojos en los míos ¡Así! ¡Oh deliciosa ternura de vuestra luz divina!

¡Ojos infinitamente soñadores infinitamente dulces, infinitamente maravillosos! Poned en mi alma vuestro beso de luz, como una